

# La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE  
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 15 DE MAYO DE 2008  
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 24 • NÚMERO 8527 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

## Quiere EU más producción de hidrocarburos en México

■ Influyente organismo pide estar "atento" para afianzar contratos o ayuda

■ DAVID BROOKS

Corresponsal

NUEVA YORK, 14 DE MAYO. Estados Unidos debe enfocarse en promover una mayor producción petrolera en México mediante la participación de empresas de este país, como parte de una nueva política energética en el hemisferio, propuso el Consejo de Relaciones Exteriores.

"Hay que centrarse en aumentar la producción de petróleo y gas a través de contratos de servicios de empresas estadounidenses (permitidos por la ley mexicana vigente) y mediante la asistencia en aguas profundas del Golfo de México. Estados Unidos también debe estar listo para promover la inversión en Pemex si el gobierno mexicano la busca", recomendó un grupo de trabajo de alto nivel patrocinado por el Consejo de Relaciones Exteriores (CRE) en su informe *Relaciones Estados Unidos-América Latina: una dirección para una nueva realidad*, presentado hoy.

A PÁGINA 6

## Televisa y CCE, culpables de la campaña negra, pero sin sanción

ALONSO URRUTIA

■ 15

## Monsiváis: la universidad pública, razón de ser del país

■ Catedráticos: esencial, su carácter laico, crítico, plural y democrático

■ Narro: la nación necesita centros de enseñanza superior fortalecidos

LAURA POY SOLANO

■ 40

## ■ Plantea abrir a la IP yacimientos de Chicontepec y el Golfo

# Calderón sigue con la subasta de Pemex

## RETA EL NARCO EN GUAMÚCHIL



Unos 300 disparos y dos granadas de fragmentación lanzaron sicarios contra las oficinas de la policía ministerial en la localidad sinaloense, la madrugada del miércoles, sin que se reportaran heridos; también dos casas particulares fueron atacadas y el cadáver de un hombre fue tirado a la vía pública. En Chihuahua, militares y narcotraficantes se enfrentaron durante cuatro horas en Parral con saldo de un muerto, varios heridos y nueve detenidos ■ Foto Marco Peláez

■ La Comisión Permanente recibió ayer nueva iniciativa de Los Pinos

■ Para *alentar* la inversión propone reducir los impuestos a consorcios

■ Ejemplo de cómo se pretende compartir la renta petrolera: PRD

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

■ 3

■ Productores: podría llegar a 12 pesos

## Otro tortillazo en ciernes; Sojo lo niega

Después de 14 meses de cierta estabilidad en el precio de la tortilla, éste subirá cuando se comercialice la cosecha de maíz blanco de Sinaloa, según organizaciones de industriales del ramo. De venderse a 8.50 pesos por kilogramo desde enero de 2007, ahora podría pasar a entre 9.50 y 12 pesos, aunque los monitoreos de la Profeco indican que el "precio frecuente" en el país es de 10 pesos.

El problema no es de abasto, coincidieron la Cámara Nacional de la Industria de la Producción

de la Masa y la Tortilla y la Unión Nacional de Industriales de la Masa y la Tortilla, sino que corresponde al alza de casi 20 por ciento en el precio de maíz blanco, que se suma al encarecimiento de otros insumos y costos del sector (electricidad y gas) que hacen inminente el ajuste.

El secretario de Economía, Eduardo Sojo, afirmó anoche que no habrá alza, pero admitió que existe alerta por el aumento en la demanda de básicos.

MÁS EN PÁGINA 22

■ Crece su participación en México

## Telefónica, dolor para las finanzas de Telcel

■ El terreno que pierde la empresa de Carlos Slim lo ocupa el consorcio español

MIRIAM POSADA Y AGENCIAS

■ 23

■ 9 a 12